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«ЭТО НА ШЕ 
БОЛЬ ШОЕ ОБЩЕЕ 
ДОСТИЖЕНИЕ»

Владимир Путин 
об экономической интеграции 
на пост со вет ском прост ран стве
Не каж дое утро бел орус ско го 
журналиста начинается 
с бу терб ро да с крас ной 
ры бой, зна ком ства с Ирадой 
Зей на ло вой и мысли: «Се год ня 
увидимся с Владимиром 
Владимировичем». Впер вые 
кор рес пон дент га зе ты «Звяз да» 
(«Со юз-Евразия») участ во вал 
в еже год ной пресс-конференции 
Президента России Владимира 
Путина. Ко то рый, к сожалению, 
в своих от ве тах те му 
бел орус ско-российских отношений 
не за тро нул, за то вы ска зал ся 
о развитии Евразийского 
экономического со ю за.

Атмос фе ра во вре мя ожидания на ча ла 
встречи бы ла очень доб ро душ ная. Жур-
налисты с телевидения брали интервью 
у тех кол лег, которые вы де лял ись ярки-
ми плакатами. Именно таблички, при-
званные привлечь внимание Президента, 
уже стали отличительной осо бен ностью 
таких пресс-конференций. Пишущие кор-
рес пон ден ты со всех регионов России, из 
стран Ев ро пей ско го со ю за и СНГ про-
являли по максимуму свои коммуника-
тивные навыки и узнавали, кто о чем со-
бирается спросить у Владимира Путина. 
Наш воп рос ка сал ся бы (за дать его, к 
сожалению, не уда лось) отношения рос-
сийского Президента к взаимодействию 
Беларуси с различными интеграционны-
ми объединениями и то го, чем этот опыт 
мо жет быть по ле зен для России.
Почти каж дый журналист о пресс-
конференции говорил, что «как и пред-
сказывали, воп ро сы бу дут носить преиму-
щественно пред вы бор ный ха рак тер». Так 
и случилось. Боль ше, чем о вы бо рах, го-
ворили толь ко о проб ле мах в российских 
регионах. Но российский лидер вы ска зал-
ся и о том, каким видит развитие интегра-
ционного объединения, ко то ро му че рез 
считанные дни исполнится три го да:
— Что ка са ет ся Евразийского экономиче-
ского со ю за — это на ше боль шое общее 
достижение. Критики всег да мно го, в 
том числе и по развитию Евразийского 
экономического со ю за, но цифры го во рят 
о том, что решения были правильными и 
мы двигаемся в нуж ном нам всем направ-
лении. Чем это под тверж да ет ся? Тем, 
что рас тет внутренний то ва ро о бо рот, 
внутренний экс порт — это видно. Да же 
те стра ны, ко то рые сов сем не да вно при-
соединились, по цифрам у них то же есть 
со во куп ный положительный ре зуль тат.
Есть и по ка не ре шен ные воп ро сы. Это 
многочисленные изъятия из принятых 
общих решений, свя зан ных преж де все-
го с энергоносителями, с электроэнерги-
ей. Но у нас есть план действий, распи-
санный по го дам, ког да, в ка кое вре мя 
мы до лжны перейти к по лной либера-
лизации в этих сек то рах. И мы бу дем 
двигаться. Есть воп рос по та мо жен но му 
регулированию — это то же ост рая те ма. 
Мы до лжны бу дем обя за тель но ввести — 
мы договаривались, я над еюсь, и сде-
ла ем, — элект рон ное декларирование 
перемещаемых че рез наши территории 
то ва ров, отслеживание их движения. 
Чрез вы чай но важ ная и нуж ная вещь.
Кро ме то го, российский Президент 
вы ска зал ся в поль зу сов мест ных та мо-
жен ных пост ов меж ду государствами в 
рам ках ЕА ЭС. А так же под дер жал жур-
налиста, ко то рый заявил, что у тех, кто 
занимается ма лым и средним бизнесом, 
не всег да есть информация о том, какие 
преимущества да ет член ство стран в 
ЕА ЭС. Владимир Путин отметил, что в 
рам ках со ю за преж де все го необходимо 
переходить на сов ре мен ные технологии, 
на об мен информацией и поддерживать 
сред ства мас со вой информации:
— Од но из направлений на шей будущей 
сов мест ной ра бо ты — это информацион-
ные технологии. Мы сей час вы ра ба ты ва-
ем общие алгоритмы не толь ко в сфе ре 
торговли не фтью, га зом, в сфе ре транс-
пор та, но и в сфе ре цифровых техноло-
гий — чрез вы чай но важ ное направление.
Вероника ПУСТОВИТ. pustavіt@zvіazda.by
г. Моск ва, Россия.

Са мое ожидаемое 
событие
С 1 ян ва ря вступит в силу 
Та мо жен ный ко декс ЕА ЭС. 
Помимо то го, что в его раз ра-
бот ке приняли участие пер-
вые лица пяти стран, не ма лый 
вклад внесли и представители 
бизнес-сообщества. По мне-
нию Тиграна Саркисяна, этот 
до ку мент предс тав ля ет со бой 
ко декс воз мож нос тей, ко то рый 

ориентирован на элект рон-
ные технологии, что яв ля ет ся 
пря мым продолжением од но го 
из глав ных итогов 2017-го, а 
именно согласования цифро-
вой трансформации экономик 
со ю за. Таким об ра зом, в ЕА ЭС 
поддержали мировую тенден-
цию, пос коль ку се год ня слож но 
представить существование лю-
бой отрасли вне «цифры». 

(Окончание 
на 2-й стр. «СЕ».)

В этом го ду вновь по ве шу на ел ку любимые 
новогодние игрушки дет ства — ча сы со стрел кой 
на без пяти две над цать, озор ную мат реш ку 
на металлической прищепке и ог ром ный 
серебристый шар. В дет стве искренне верила, 
что все они сде ла ны на фабрике Де да Мо ро за. 
Но толь ко не да вно уз на ла, что находится она 
в старинном го род ке Ка ра чев Брян ской области. 
Го во рят, что не да ле ко от сю да в былинных 
брянских ле сах обитал Со ло вей-разбойник, 
державший путешествующий на род в стра хе 
своим свистом, по ка на не го Илья Му ро мец 
не на шел ся.

Это предание глу бо кой старины, а вот фабрика 
Де да Мо ро за появилась в Ка ра че ве 85 лет на зад. 
И, как утверж да ют ее работники, на пост со вет ском 
прост ран стве это ста рей шее предприятие по 
производству стек лян ных новогодних игрушек. 
В России они имеют ста тус уникального на род но го 
про мыс ла, пос коль ку от на ча ла до кон ца де ла ют ся 
вруч ную. И воз мож ность прикоснуться к этой 
тай не есть у всех без исключения, но все го 
лишь три ме ся ца в го ду — с но яб ря по ян варь. 
В интернете найти те ле фон фабрики не проб ле ма. 
Лично я не по жа ле ла, что приберегла для это го 
не сколь ко дней свое го от пус ка.

(Окончание на 8-й стр. «СЕ».)

НА ФАБРИКУ К ДЕ ДУ МО РО ЗУ
Кор рес пон дент «СЕ» по бы ва ла там, где Но вый год 365 дней в го ду

ЦелиЦели  

ДО РО ГА ПЕ РЕ МЕН
Что изменится в ЕА ЭС в 2018 го ду?

Под профессиональным 
ру ко вод ством художницы 
Екатерины КУЛЬ КО ВОЙ 
журналист расписала 
эксклюзивный елочный шар.

Пред се да тель Коллегии Евразийской 
экономической комиссии Тигран Саркисян 
на не да внем мероприятии с участием 
американских и европейских де ло вых 
кру гов рас ска зал, что око ло 40% решений 
ЕЭК ка са ют ся устранения барь е ров, 
изъятий и ограничений, ко то рые ме ша ют 
реализации принципа че ты рех сво бод 
в ЕА ЭС (сво бод ное перемещение то ва ров, 
услуг, капитала и ра бо чей силы). 
2018 год принесет не ма ло изменений 
для со ю за — мы собрали глав ные из них.


